



Tierschutzprojekte an Schulen

Jetzt bewerben für den Tierschutzpreis 2026!

Magdeburg. Sachsen-Anhalts **Landwirtschaftsminister Sven Schulze** schreibt für das Jahr 2026 erneut einen Tierschutzpreis aus. Im Mittelpunkt stehen nachahmungswerte Schulprojekte, die Kindern und Jugendlichen den verantwortungsvollen Umgang mit Tieren vermitteln.

Hierzu sagt **Minister Sven Schulze**: „Kinder und Jugendliche sollten sich frühzeitig mit dem Thema Tierschutz auseinandersetzen. Besonders wenn dies auf spielerische oder bildreiche Weise geschieht, verdient das Anerkennung. Wir möchten das Engagement von Lehrkräften sowie von Schülerinnen und Schülern würdigen, die sich bei der Vermittlung des Tierschutzgedankens und dem artgerechten Umgang mit Nutz- oder Heimtieren besonders einsetzen. Daher erhöhen wir die Preisgelder: Der Tierschutzpreis des Landes ist künftig mit insgesamt 6.000 Euro dotiert.“

Für den Tierschutzpreis 2026 können sich Schulen in Sachsen-Anhalt mit Arbeitsgemeinschaften oder Projekten bewerben, die sich intensiv mit dem Schutz von Nutz- oder Heimtieren befassen. Dabei steht die Auseinandersetzung mit dem Thema und die Weitergabe von Wissen an Mitschülerinnen und Mitschüler oder an die Öffentlichkeit im Fokus. Der erste Preis ist mit 2.500 Euro dotiert, der zweite mit 2.000 Euro und der dritte mit 1.500 Euro.

Sachsen-Anhalts Tierschutzbeauftragter Dr. Marco König hofft auf zahlreiche Vorschläge: „In unseren Schulen werden Heranwachsende frühzeitig mit den Bedürfnissen von Tieren vertraut gemacht. Ich freue mich auf Bewerbungen, bei denen das Thema kreativ umgesetzt wird – beispielsweise durch Brettspiele, Apps oder Podcasts. Vielleicht gibt es auch Schulen mit innovativen Ideen in der Tierhaltung, die hier erstmalig einer größeren Öffentlichkeit vorgestellt werden können.“

Die Preisträgerinnen und Preisträger werden zum Welttierschutztag im Oktober 2026 bekanntgegeben und vom Minister sowie dem Landestierschutzbeauftragten ausgezeichnet.

Bewerbungsschluss ist der 31. März 2026.

Bewerbungsformulare sind unter <https://mwl.sachsen-anhalt.de/landwirtschaft/tierschutz/tierschutz-in-sachsen-anhalt/tierschutzpreis> abrufbar oder können per E-Mail unter **tierschutzbeauftragter[at]mw.sachsen-anhalt.de** angefordert werden.

Hintergrund: Sachsen-Anhalt verleiht im zweijährigen Rhythmus den Tierschutzpreis des Landes als öffentliche Würdigung herausragender Initiativen und Verdienste auf dem Gebiet des Tierschutzes in Sachsen-Anhalt. Prämiert werden beispielhafte Aktivitäten oder Projekte mit Vorbildcharakter, die einen Beitrag zum präventiven Tierschutz leisten.